

und dabei bleibt es auch, wenn wir den Herrn Jesum lieb haben und uns allewege an ihn halten.“

Weil Röschen jetzt merkte, daß es der Mutter selber schwer fiel, würgte sie den Kummer hinunter und verrichtete ihr Gebet so andächtig, wie sie es jeden Abend gewöhnt war. Sie wollte es auch künftighin nicht vergessen, so nahm sie sich vor, damit aus dem Leid gewiß die Freude käme, von welcher die Mutter ihr gesagt hatte.

III. Eine Entdeckung.

Baſe Gretel war die einzige Schwester Vater Jungmanns und wohnte als alleinstehende, ältere Witfrau ganz für sich. Ihre Behausung bestand aus mehreren Zimmern, welche sauber und rein gehalten waren, wie man überhaupt in ihrer Umgebung keinerlei Unordnung je antraf. Mit den Menschen im allgemeinen und mit den Kindern ihres Bruders insbesondere meinte sie es recht gut; weil sie aber nie eigene Kinder besessen hatte, so war sie etwas streng und verlangte von ihnen, daß sie immer geſetzt und womöglich schon verständig wie die Alten sein sollten. Dem Hans, welchem diese Eigenschaften am meisten abgingen, war sie am wenigsten hold. Man konnte ihm sechsmal